

Pacífico, 26 de febrero de 2021

Misión de verificación de Buenaventura dialogó con el Arzobispo de Cali y la CIVP sobre la crisis humanitaria que afronta el Pacífico colombiano

El pasado 23 de febrero de 2021, llegó a Cali la Misión nacional e internacional de verificación que visitó Buenaventura, los días 22 y 23 de febrero, en un recorrido en el cual tuvieron la oportunidad de dialogar con las organizaciones sociales del distrito, y con el Alcalde Víctor Hugo Vidal, realizaron una visita a la comuna 6 y compartieron un almuerzo con el Obispo monseñor Rubén Darío Jaramillo en donde conversaron en torno a la situación actual de crisis humanitaria que atraviesa Buenaventura.

En su llegada a Cali, esta misión de verificación, visitó la curia de la Arquidiócesis de Cali, con el fin de escuchar al arzobispo Monseñor Darío de Jesús Monsalve, quien estuvo acompañado de la Comisión Interétnica de la Verdad de la región Pacífico, y realizó un contexto general de la difícil situación de violencia que afrontan las comunidades étnicas del Pacífico colombiano y el país en general, en la actualidad.

“Es necesario proteger a los firmantes del Acuerdo de Paz, a los líderes sociales y a la gente que está en la mira de los grupos violentos. Se ha venido pensando en formar escudos humanitarios para proteger a los líderes sociales que están en riesgo. Hay que buscar la posibilidad de proteger a los reincorporados tal vez como refugiados en otros países, con ayuda de otros gobiernos, para poner un alto a estos asesinatos” afirmó monseñor Darío Monsalve durante el encuentro.



Así mismo, al respecto de cómo vienen afrontando esta situación las organizaciones étnico-territoriales del Pacífico colombiano, el asesor de la Comisión Interétnica de la Verdad de la Región Pacífico, Jesús Flórez, aseguró que se está territorializando en los departamentos del Pacífico el Pacto por la vida y la paz y se viene trabajando fuertemente para llevar este Pacto a todo el territorio nacional.

“Estamos en la tarea de realizar Pactos en las subregiones para seguir concretando la Paz, basados en trece puntos que hasta ahora contiene el documento del Pacto, entre los cuales, por ejemplo, consideramos que el diálogo con el ELN no puede quedar por debajo de la agenda. La paz no puede quedar anclada en el Acuerdo con las FARC. Es necesario continuar con diferentes estrategias, y para esto, es esencial el acompañamiento de la comunidad internacional en este proceso y en estos Pactos” aseguró ante la misión, el asesor Jesús Flórez.

Al finalizar la jornada de diálogo, se llevó a cabo la ceremonia de entrega oficial del Premio franco-alemán de Derechos Humanos Antonio Nariño, a Monseñor Darío de Jesús Monsalve, quien el pasado 10 de diciembre de 2020, fue anunciado como merecedor de este importante reconocimiento internacional, “por su ardua labor por los Derechos Humanos, por ser facilitador de diálogos y consensos entre los diferentes actores, por alzar constantemente la voz, buscando siempre el camino de la Paz y por ser un líder incansable de las causas justas”, según lo anunció durante la ceremonia la representante de la embajada alemana.

